
Запасы надо нарастить

В крае обсудили поправки в проект Федерального
закона «О любительском рыболовстве»

  

  

В Енисейске министр природных ресурсов и лесного комплекса края Елена Вавилова
совместно с депутатами Законодательного собрания края провела выездное
расширенное заседание рыбохозяйственного совета.

      

Она также приняла участие в заседании секции по вопросам природопользования и
экологии координационного совета ассоциации по взаимодействию представительных
органов государственной власти и местного самоуправления края.

  

В повестке заседания рыбохозяйственного совета было пять вопросов.

  

Ключевые из них — обсуждение предложений к проекту Федерального закона «О
любительском рыболовстве» и восстановление водных биоресурсов и развитие
товарного рыболовства.

  

При обсуждении проекта Елена Вавилова сообщила, что благодаря совместной работе с
депутатами комитета по природным ресурсам и экологии Законодательного собрания
края в Федеральное агентство по рыболовству были направлены предложения для
внесения изменений в данный законопроект, предусматривающие возможность
бесплатного любительского лова.

  

Взимание платы с любителей рыбной ловли должно осуществляться только на
специальных участках, где водные биоресурсы разводятся для организации отдыха
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населения и при наличии необходимой инфраструктуры. Эти предложения в
законопроекте уже учтены.

  

В ходе заседания обсудили и комплекс дополнительных поправок, вносимых в проект
федерального закона.

  

Основные поправки, по мнению членов совета, касаются того, что субъект должен
иметь возможность самостоятельно определять перечень биоресурсов, добыча которых
осуществляется по именным и разовым разрешениям. Это позволит обеспечить право на
любительское рыболовство жителей северных территорий.

  

Доля водных объектов общего пользования должна составлять не менее 80 процентов
от водного фонда субъекта, а перечень рыбопромысловых и рыбоводных участков
обязан формироваться с учетом общественного мнения.

  

Руководитель краевого ведомства также подчеркнула, что водные объекты региона
испытывают серьезную антропогенную нагрузку. Поэтому вопросам восстановления
водных биоресурсов уделяется серьезное внимание.

  

По оценкам специалистов, для восстановления запасов ценных видов рыб в
центральных районах края необходимо обеспечить ежегодный выпуск: осетровых — в
объеме до семи миллионов штук мальков, сиговых — до 15 миллионов, лососевых и
карповых — до десяти миллионов штук.

  

На территории региона работы по сохранению особо ценных видов рыб в бассейне реки
Енисей выполняют ФГБУ «Енисейрыбвод» и краевая служба госохотнадзора за счет
содержания ремонтно-маточного стада осетровых видов.

  

Ежегодно двумя организациями в реку Енисей выпускается до полутора миллиона штук
молоди осетровых.
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В прошлом году в поселке Приморск Балахтинского района начато строительство
рыборазводного завода. После выхода на проектную мощность предприятие будет
выпускать до девяти миллионов штук мальков осетровых, 30 миллионов штук сиговых
видов рыб и три миллиона штук лососевидных.

  

В апреле нынешнего года инвестор намерен запустить первую очередь завода с 50
бассейнами. Это позволит выращивать до 500 тысяч штук молоди сиговых и до одного
миллиона штук молоди осетровых. Запуск производства позволит создать
дополнительно около ста новых рабочих мест.

  

Министр подчеркнула, что для создания благоприятных условий по увеличению
искусственного воспроизводства рыбных ресурсов в бассейне Енисея необходимо
ускорить принятие Федерального закона «Об аквакультуре» для урегулирования
отношений в сфере восстановления водных биоресурсов и товарного рыболовства.

  

Кроме того, должны быть ужесточены санкции к хозяйствующим субъектам, не
выполняющим мероприятия по воспроизводству рыбы, в счет компенсации ущерба,
нанесенного водным биоресурсам и среде их обитания.

  

В последующем реализация этих мероприятий даст возможность удовлетворить
потребности рыбоводных хозяйств в жизнестойком посадочном материале, что, в
конечном итоге, скажется на увеличении рыбных биоресурсов и позволит обеспечить
население края качественной рыбной продукцией.

  

Олеся БОНДАРЕВА
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